
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 28 juin 2021 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Michel Heu, 
Daniel Jalu, Jackie Lamoureux, André Reignoux, Philippe Soulé et Michel Truffaut. 
 

Présents consultatifs –Frédéric Niémier, et Dominique Roosens. 
Absents excusés - Cécilien Belgarde, Martial Chamblanc, Nicole de Vassoigne, Bruno Duteil 
et. Guy Luscan. 
Absent - Francis Mory. 
 

1 - Informations du président  

- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 28 mai 2021 : il est adopté à 
l’unanimité. 
- Le Président nous donne des nouvelles de la santé de Louis Ludmann et d’Anne-Marie. 
- L’opération Secrets de Fabrique qui s’est déroulée le 2 juin dans nos locaux s’est très bien 
passée. L’une des visiteuses est revenue plusieurs fois pour nous offrir de nombreux objets. 
La journée des St Patrons du 5 juin s’est également bien déroulée ; un grand merci aux 
nombreux porte-drapeaux présents à la cérémonie. Pour l’année prochaine il est suggéré, par 
un porte-drapeau, la dépose d’une gerbe devant les stèles.  
- Le Président a reçu M Lamoure de Chtx-Métro afin d’effectuer la mise au point des travaux 
de réalisation de la dalle en béton du Quonset. Ce dossier sera présenté pour acceptation au 
Conseil Communautaire du 29 juin. 
- Accueilli par le Président le 10 juin, puis le 25 juin, Samuel Exley fondateur et directeur de 
l’école "Les Trobadors" basée à Argenton-sur-Creuse, s’est entretenu avec des personnes qui 
ont connu la période américaine. Il réalise actuellement une visite de Châteauroux, 
commentée en anglais, pour ses élèves et pour des visiteurs. Une prochaine réunion est 
prévue dans nos locaux à une date indéterminée. Sa prochaine visite commentée concernera 
La Martinerie. 
- La matinée de nettoyage des locaux s’est déroulée le 24 juin dans une très bonne ambiance. 
Elle s’est terminée par un apéritif à l’occasion de la Saint Jean ; merci à tous les participants. 
- La GMF se réunit ce soir dans nos locaux. A cette occasion elle nous offre deux vitrines 
d’exposition. Le Conseil Départemental nous offre également deux vitrines sécurisées. 
- Le Président du comité de Châteauroux de la Légion d’Honneur souhaite réunir une partie des ses 
membres dans nos locaux le 17 août pour honorer un membre centenaire dans un cadre particulier. Le 
Président (le même) des Amis de La Martinerie propose un avis favorable. 

- Une enquête publique est ouverte sur les communes de Diors, Etrechet et Déols pour la 
réalisation d’une centrale photovoltaïque de 44 ha sur le site de La Martinerie. A Reignoux est 
chargé d’émettre un avis favorable à ce projet, au nom des Amis de La Martinerie. 
- Concernant la recherche de présence d’amiante dans l’EBR, l’APAVE nous propose la mise 
en place d’un boitier de détection. Nos moyens financiers ne nous permettent pas 
actuellement d’investir dans le coût élevé de l’opération. En attendant de trouver une solution 
moins onéreuse, l’accès à l’intérieur de l’EBR n’est pas autorisé. 
- Le Président propose la rédaction d’un imprimé « d’enquête visiteur » qui serait remis à 
chaque personne visitant nos locaux. 
- Un courrier sera adressé à M Masson, propriétaire du Simca stationné sur notre terrain. La 
convention cosignée il y a un an prévoyait la rénovation de ce véhicule. A ce jour aucuns 
travaux de réparation ne sont entrepris et nous devons laisser l’emplacement libre pour que 
Chtx-métro entreprenne les travaux d’aménagement des sols. 
- Suite à la demande du président, l’ESAM de Bourges nous propose d’accueillir, au sein du 
musée du Matériel, au cours de la semaine 34, une délégation de l’association pour réaliser 
des recherches dans les archives du musée. Roland de Vassoigne, Daniel Jalu et Philippe 



Soulé se propose d’accompagner le président pour réaliser ces recherches. Ils proposent le 
lundi 23 août, ce qui repoussera le CA au 24 août dans les conditions habituelles. Le président 
se charge de reprendre contact avec Bourges pour proposer cette date. 
- Faisant suite à un problème de visite non programmée, rencontré récemment mais résolu 
rapidement, le président demande d’être informé en amont de toute visite, pour pouvoir faire 
assurer une présence d’accueil et ne pas laisser des visiteurs à la porte.  
  

2 – Activités internes 
Concernant l’état d’avancement de la réalisation des panneaux d’information le Président 
nous informe que : 

- le panneau « départ des Américains et arrivée du CISM » a été refait, 
- les panneaux concernant l’hôtel Bertrand, le MCSSM de Châteauroux et celui de l’EBR 

sont terminés, 
- les panneaux concernant « Indre et Aéronautique » et « l’aviation à La Martinerie » 

sont en cours de finition. 
Le Président est toujours à la recherche d’un moyen de financement pour la réalisation de ces 
panneaux. 
La ville de Châteauroux nous offre 2 panneaux d’information concernant les hôpitaux 
temporaires en activité pendant la guerre de 14/18 à Châteauroux et dans l’Indre. 
 

3 – Visites – Prêt de nos locaux 
- Prêt de la salle à la Sté TPO le 10 septembre à l’occasion de leur manifestation de remise de 
médaille du travail. 
- Le 17 juillet nous accueillons, à 9 h 30, les membres de l’UNCAFN de St Maur. 
- Le 25 août visite de nos locaux dans le cadre de Secrets de Fabrique. 
 

4 – Décisions du Conseil d’Administration 
Les membres du Conseil d’Administration présents ce jour sont favorables unanimement 
pour : 

- le dépôt d’une gerbe devant les stèles commémoratives, après la cérémonie religieuse, 
lors de la journée des St. Patrons de 2022, 

- le prêt de la salle au Comité de la Légion d’honneur le 17 août, 
- le projet d’un imprimé « Enquête visiteur », 
- retenir la date du 11 juin 2022 pour la prochaine journée des St. Patrons en accord 

avec la paroisse et la chorale de Déols. 
 

6 – Questions diverses. (tour de table) 
- J Lamoureux nous informe de la reconstruction d’un monument dans l’Aisne en souvenir de 
la guerre 14/18 et des combats menés par le 90 RI. Il sera inauguré le 29 juin.  
- Il est envisagé d’ouvrir nos locaux tous les mercredis et samedis. Pour assurer la 
permanence, la présence de 2 volontaires chaque jour est souhaitable. Un appel aux 
volontaires est lancé en vue d’établir un planning. 
- P Dubois relance l’idée de l’installation d’une sono générale dans les locaux et la projection 
de diapositives sur la télévision de l’entrée pour assurer un bon accueil des visiteurs. 
 

7 – Manifestations Festivités - Prochains rendez-vous 
- Concernant la journée champêtre du 28 août à Saint-Août, il est décidé de fixer le montant 
de la participation à 20 € pour les adhérents et 25 € pour les non-adhérents. Les volontaires 
qui acceptent d’assurer l’organisation seront présents sur le site à partir de 10 heures. 
 
Prochaine réunion du Conseil d’Administration : le mardi 24 août à 9 heures 30 

 

Pour le président, 

André REIGNOUX secrétaire. 


